

## NOTA EDITORIAL

**M**ientras este número de Cuadernos Médico-Sociales se encontraba en prensa, en Chile ocurría la definición que los chilenos esperábamos y por la que trabajamos y nos esforzamos por largos 16 años.

El Departamento de Salud Pública del Consejo General del Colegio Médico de Chile durante este año se propuso la tarea de aportar a la reconstrucción de la atención de salud deteriorada en sus dimensiones preventivas y curativas por la nefasta política social y económica del régimen autoritario.

En su quehacer específico el Departamento de Salud Pública llevó a cabo extensas y profundas discusiones sobre la situación de salud actual y sus condicionantes; sobre los problemas ambientales; los problemas de salud del mundo del trabajo; el financiamiento del sector salud; las posibilidades de una atención primaria adecuadamente conducida y destinada a una comunidad participante y activa.

Este número recoge parte de los trabajos básicos, que sirvieron de antecedentes y sustrato para esas discusiones. Son el producto del trabajo de muchos profesionales de nuestro campo y su propósito es proporcionar al Colegio Médico elementos y antecedentes técnicos para poder participar informadamente en el quehacer de salud del gobierno democrático, corresponde como a una institución que incluye en sus fines propios la responsabilidad y la preocupación por la salud y bienestar de la población.

Hemos creído satisfacer el interés de nuestros lectores al poner a su disposición estos antecedentes, que actualizan la información en cada uno de los campos abordados y que son, en cierto modo, un testimonio sobre situaciones que urge rectificar.

La inclusión del artículo "Determinante del envejecimiento sano" del Dr. Jorge Litvak, obedece al propósito de plantear un tema de apremiante actualidad, en el cual no hemos desarrollado todas las posibilidades preventivas, las que pasan por hábitos y estilos de vida que es necesario impulsar desde etapas más tempranas de la vida. La trayectoria del autor lo coloca a la altura de los trabajos publicados en este número.

Como nota particularmente grata, desde este editorial saludamos con alegría, satisfacción y esperanza a nuestro nuevo Gobierno en democracia, sentimientos que sabemos compartimos con nuestros lectores

La Directiva.